

Crece el PIB 1.6% en el tercer trimestre (El Financiero 24/11/08)

Crece el PIB 1.6% en el tercer trimestre (El Financiero 24/11/08) Arturo Robles Lunes, 24 de noviembre de 2008 Es el menor avance para igual periodo en cinco años. Severa desaceleración en servicios e industria. Desplome de 8.6% en producción petrolera. Como resultado de un decremento en las actividades secundarias y un menor impulso en las terciarias, el Producto Interno Bruto (PIB) del país tuvo un crecimiento de 1.6 por ciento en el tercer trimestre, su menor avance para igual periodo desde 2003. Este aumento fue mayor al consenso del mercado, que preveía 1.2 por ciento. No obstante, ante los malos resultados del sector industrial y un menor ritmo en los servicios, han cobrado fuerza las expectativas de que se siga moderando la economía para el cierre del año y al menos los dos primeros trimestres de 2009. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revela que en el comportamiento de las tres grandes actividades económicas destaca el avance de las primarias, con un alza anual de 4.9 por ciento, favorecidas por la agricultura, que tuvo un incremento en la superficie sembrada en el ciclo primavera-verano, y de la cosechada en otoño-invierno y primavera-verano, reflejándose en una mayor producción. Las cifras muestran que aunque el sector primario observó un comportamiento aceptable, aún no alcanza el crecimiento de 7.9 por ciento que tuvo en el tercer trimestre de 2001. Freno A su vez, las actividades secundarias cayeron 1.3 por ciento, su primer freno para igual periodo desde 2001, cuando se contrajo 4.8 por ciento. Su mal comportamiento obedece a bajas en tres de sus cuatro subsectores. La minería cayó 6.4 por ciento debido a que la producción petrolera se desplomó 8.6 por ciento, mientras que la no petrolera creció 5.6 por ciento. Mientras, la construcción descendió 1.1 por ciento y las manufacturas perdieron 0.2. La producción de electricidad, agua y suministro de gas por ductos observó un aumento anual de 2.1 por ciento, aunque ese avance fue insuficiente para compensar la pérdida del sector. En tanto, el PIB del sector terciario subió 2.8 por ciento a tasa anual en julio-septiembre, derivado del incremento de la mayoría de los sectores que lo integran, aunque su comportamiento fue moderado con respecto a los trimestres previos. A su interior destaca el aumento de 8.5 por ciento anual en servicios de información en medios masivos, resultado de incrementos en telefonía celular; industria fílmica y del video, e industria del sonido, servicios de información; creación y difusión de contenido exclusivamente a través de Internet, proveedores de acceso a Internet, y servicios de búsqueda en la red. No obstante la industria de las telecomunicaciones se ha moderado, pues en el tercer trimestre de 2007 su alza anual fue de 12.2 por ciento. El comercio tuvo un aumento anual de 5 por ciento, cifra similar a la de igual periodo del año pasado, y aunque las ventas mantuvieron un ritmo constante, los datos muestran que la desaceleración económica afectará el dinamismo del sector. Los servicios inmobiliarios y de alquiler de bienes muebles e intangibles tuvieron un crecimiento anual de 3.4 por ciento, menor al aumento de 4.5 del tercer trimestre de 2007, debido al ascenso en los servicios de alquiler de bienes muebles, patentes y franquicias, y de los inmobiliarios. Con 3.5 por ciento, los servicios profesionales, científicos y técnicos fueron las únicas actividades que tuvieron incremento. Transportes, apoyo a los negocios, salud y asistencia social presentaron avances moderados e inferiores a los aumentos de julio-septiembre de 2007. Los de alojamiento temporal y de preparación de alimentos y bebidas y servicios educativos fueron los que tuvieron aumentos, pero con las presiones inflacionarias que se han observado se prevé que se moderarán. Cifras desestacionalizadas indican que la economía creció 0.63 por ciento con respecto al trimestre inmediato anterior, mientras que en términos anuales se incrementó 1.6 por ciento, su menor tasa de avance desde 2004, fecha en que se actualizaron las series con base 2003=100.